

EL PROXIMO ECLIPSE SERA VISIBLE EN TODA LA ISLA DE LANZAROTE

NUEVE DECIMAS PARTES DEL SOL QUEDARAN CUBIERTAS POR EL DISCO LUNAR

(Lea en página quinta un amplio reportaje, exclusivo para nuestro periódico, del corresponsal de ANTENA en Puerto del Rosario, Juan José Felipe Lima)

Núm. 326 - Año VII
Arrecife de Lanzarote
29 - Septiembre - 1959

Redacción y
Administración:
Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256
DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL 6 C. 14-1959



SEMAMARIO DEPORTIVO-CULTURAL

Ciudad Real, la provincia que más superficie dedica al cultivo de viñedos
Solamente en Tomelloso, sesenta mil hectáreas

CIUDAD REAL.—En la provincia de Ciudad Real, la de más extensa superficie dedicada al viñedo en nuestro país, hay plantados unos cuatrocientos millones de cepas en aproximadamente, doscientas setenta mil hectáreas, siendo Tomelloso el pueblo de más viñedo, con unas sesenta mil hectáreas. Toledo sigue a Ciudad Real en este cultivo.

El promedio de rendimiento es más reducido, pues, de otro modo, las cosechas manchegas—concretamente las ciudadrealeñas—serían francamente extraordinarias y... tal vez aumentarían las periódicas preocupaciones que se padecen con el vino, que no son pequeñas. Hay términos municipales en que el promedio llega a cinco o seis kilos de uva por cepa, e incluso más a ju e los don de cada cepa proporciona veinte kilos. Pero hay otros, la inmensa mayoría, en terrenos pobres y de secano, no aptos—o tal se cree—para otras dedicaciones, en los que la producción es exigua de veras; a tal punto, que si en algún año los cuatrocientos millones de vid e s dan un volumen de setecientos u ochocientos millones de kilos de uva, la cosecha se considera fuera de serie.

La Mancha, por consiguiente, elabora más vino por la amplia superficie destinada a la vid (Pasa a página cuarta)

«ANTENA» EN FUERTEVENTURA

Observar la Luna no cuesta nada

PUERTO DEL ROSARIO (Crónica, especial para ANTENA, de nuestro corresponsal, JUAN JOSE FELIPE LIMA).

El estudio de los astros ha tenido desde los caldeos, que ya conocían el fenómeno de los eclipses, un especial interés para el hombre. Recordamos ocasiones en que conquistadores, emperadores o simplemente guerreros afamados, usaron con tanta habilidad del fenómeno que lograron sorprendentes resultados sobre el enemigo. Hoy, en que el tema obligado es el eclipse de Sol, pensamos que la historia se repite. Junto al sensacional viaje de Koucheff a Estados Unidos, encontramos la rara coincidencia del Lunik II llegando a la Luna. Es muy posible que el coloso ruso haya intentado usar, como aquellos otros guerreros—que también la política es guerra—, de un impacto sideral. Es por esto que asociemos ideas y, relacionando lo uno con lo otro, volvamos la mirada hacia Jandía y envidiemos un poco a sus afortunados moradores. Porque es que allí contemplar el paisaje lunar y oír las sabias explicaciones de autoridades científicas como los señores Carras-

co o Gullón, no cuesta nada y; ¿cuánto daría cualquiera de nosotros porque a hora precisamente; en que la Luna está tan de moda, nos fuera permitido sumergirnos en sus cráteres a través de la poderosa lente del Observatorio de Madrid, trasladado a Jandía?...

Allí todas las noches, desde que la Luna aparece, queda montada una cátedra de Astronomía. Los alumnos tienen edades tan dispares como 5 ó 70 años, que cualquier edad es buena para aprender y mejor para curiosear. Ocurrió un atardecer y tuvo la culpa el señor Gullón, Subdirector del Observatorio de Madrid y ameno charlista. Casi a viva fuerza logró que un rapazuelo mirase al cielo por el telescopio. Bastó con esto. A partir de ese día y cada noche, cuando la Luna apunta, los marineros del Morro van saliendo o calladamente y como rehuyéndose de los demás por aquéllo del «qué dirán», y, cuesta arriba, por una ancha vereda que ya se va abriendo paso, se acercan silenciosamente también al Observatorio. El telescopio está sobre una loma. A su alrededor se congregan y entonces, cuando escondiéndose unos de los otros los científicos aprecian que el aula está llena, se acerca, da las buenas noches y dice, como viene diciendo desde hace muchos años en la Universidad de Madrid: «Señores, va a comenzar la clase. Hoy hablaremos a ustedes del Mar de la Tranquilidad».

Un viejo y experimentado lobo de mar piensa: La tranquilidad... Seguramente es que se ha ido a la Luna, porque lo que es en Jandía hace días que se acabó y, ¡ojalá me equivocara! pero ésa tiene malas «volvéde» (Pasa a cuarta página)

La exportación de aceite de oliva español en el mes de agosto

Portugal y E. E. U. U., principales clientes

Durante el mes de agosto, España ha exportado un total de 4.909.435,13 kilos de aceite. El principal cliente fue Portugal, con un total de 2.043.775 kilos, seguido Estados Unidos, con 1.130.660,45 kilos, y el Brasil, con 713.789,10. En total, ascienden a 31 los países que han adquirido este producto español.

Las cifras de este mes de agosto constituyen un récord en estos últimos nueve años, ya que sólo en agosto del año 1955 se consiguió la cifra de 4.779.833,99 kilos, mientras que el promedio en estos últimos nueve años es de 1.795.756,62 kilos.

La principal Compañía exportadora ha sido Carbonell, de Córdoba, con 983.142,31 kilos, seguida de Hijos de José Sabater, con 536.599,80 kilos, y de Moreno, S. A., con 290.846 kilos.

LIBERALIZACION DEL COMERCIO ENTRE SUECIA Y CANARIAS

ESTOCOLMO.—Las autoridades han decidido que las exportaciones suecas a España y las importaciones procedentes de aquel país se vean liberadas del sistema de licencias, a partir del 30 de septiembre, como consecuencia del ingreso de España en la O. E. C. E. (Organización Europea de Cooperación Económica). Se incluyen igualmente las islas Canarias y las posesiones españolas en África.

Embotellamiento de buques en el canal de Panamá

PANAMA.—El mayor embotellamiento de tránsito en tiempos de paz en la historia del Canal de Panamá proseguida sin perspectivas de alivio, ha comenzado el viernes.

Una gran afluencia de naves en ambos extremos del canal tenía a 27 barcos esperando, ascendiendo la demora de 24 a 36 horas.

Funcionarios señalaron que del 15 al 22 de junio 284 buques pidieron paso en ambas direcciones de la vía acuática, y que dicho número no tenía precedente.

Atribuyeron las dificultades al hecho de que se estaba atendiendo a un volumen de tráfico que se había pronosticado para de aquí a 10 años.

Escasez de Maestros en Francia

PARIS.—Una quinta parte de la población francesa serán estudiantes cuando empiece el curso escolar a finales de este mes. El número de ellos ha aumentado a una cifra récord de más de 9.600.000, lo que supone 400.000 más que el año pasado. Las autoridades anuncian que faltan unos ocho mil maestros.



PERFIL ISLEÑO

Invierno y Aeropuerto

Recién estrenado el otoño, la isla se prepara para regodearse en la caída de las primeras lluvias de «fundamento», que permitan iniciar con éxito la siembra de nuestros campos. Pero con esas lluvias volverá otra vez a plantearse el problema en «llaga viva» de nuestro aeropuerto. Un grave problema comercial, turístico y hasta sanitario, que no queremos desmenuzar en su ancha y profunda complejidad, porque ya lo hicimos sobradamente en nuestra campaña del pasado año, y porque está «vivi-to y coleando» en la mente de todos los lanzaroteños.

No cabe duda que después del cierre de tres meses durante la primavera pasada, las autoridades desplegaron activamente sus gestiones en el sentido de poner remedio al sempiterno mal, incluso valiéndose de convenientes contactos directos en Madrid con altas jerarquías del ministerio del Aire. No cabe duda, tampoco, de que técnicos especializados han venido haciendo haciendo anteproyectos primero (al parecer) para construcción de una pista afirmada de 1.200 metros y luego para otra de 3.000. Pero el hecho cierto, real y concreto, es que el invierno se nos «echa encima», y pese a esas gestiones, a ese interés, y a esos anteproyectos, Lanzarote volverá a sufrir el rigor de las suspensiones de vuelos aéreos por cierres del aeropuerto a consecuencia de las lluvias. Y esto es verdaderamente digno de lamentar. Si disponiendo de un avión diario y de tres servicios marítimos semanales los viajeros se «ven negros» para hacerse con un billete que les traslade a otras islas, a la Península o extranjero. ¿Qué va a ser de nosotros cuando pasen 10, 15 ó 20 días con las líneas aéreas suspendidas? ¿Para qué entences tanto «cacareo» en nuestra propaganda turística? Así no es de extrañar el caso (jén pleno verano!) de ese matrimonio inglés que lleva una semana bloqueado en Arrecife, sin que le sea posible lograr una plaza en avión o barco, aunque para ello viene removiendo cielos y

(Pasa a cuarta página)

ENTREVISTAS DE «ANTENA»

«En determinadas épocas debieran ser acotadas algunas zonas de pesca»

Brillantes jornadas de caza submarina a cargo de dos deportistas de Las Palmas

Don Juan Luis Pérez Morales, una de las más calificadas figuras canarias del deporte de la caza submarina, nos ha visitado nuevamente, esta vez acompañado del joven deportista de Zaragoza, residente en Las Palmas, don José Luis Rodrigo.

Mientras preparan su equipaje para tomar el avión de Iberia, preguntamos a Juan Luis:

—¿Resultado de la excursión?

—Como siempre, muy bueno.

En dos jornadas (4 horas de «trabajo») hemos capturado 205 kilogramos de pescado.

—¿En dónde?

—En aguas de Montaña Clara. Es una zona estupenda.

—¿Muchos meros cobrados?

—Nueve en total. El mayor pesó 22 kilos y el menor no bajó de 12.

—¿Algún aspecto curioso de la captura de estos meros?

—Son listos como demonios. Uno de ellos (de 20 kilogramos) me estuvo «toreando» más de media hora. Lo divisé por primera vez en la boca de una cueva de 11 metros. Cuando lo tenía a tiro se internaba astutamente en la galería. Me hacía volver al extremo contrario de la cueva, para volverse a evadir. Así hasta tres veces. Ese día tuve que desistir de mi empeño. Pero en la jornada si-

guiente le «cogí la vuelta». Esperaré pacientemente a que saliese y... ¡zas! ¡Esta vez no se me escapó!

—¿Otras piezas cogidas?

—Dos «medregales», de 15 y 18 kilos, respectivamente. Uno de ellos lo cogí a flor de agua. Vino hacia mí como un manso corderito. También capturamos «abaes», «lubinas», congrios, y hasta un par de langostas, que por cierto nos vinieron muy bien para «ahogarlas» en mayonesa.

—¿No perjudican— a efectos de reproducción— estas pescas intensivas?

—Me consta que a Lanzarote llegan cada año muchos cazadores submarinistas nacionales y extranjeros. De seguir esto en aumento, como es de esperar, sería muy conveniente acotar algunas zonas en determinadas épocas.

—¿Qué condiciones debe reunir un buen submarinista?

—Varias: Saber regular la presión (yo hago siempre las inmersiones presionando la nariz con unas pinzas), tener serenidad, astucia, y, por supuesto, conocer la idiosincracia de cada pez.

Ahora le damos «liña» al amigo Rodrigo. Y usted ¿qué nos dice?

—Pues... ¿qué voy a decirle? Casi todo lo ha dicho ya Juan Luis.

—¿Haga un esfuerzo, hombre!

—No me explico como aquí no se ha celebrado ya un concurso nacional o internacional

(Pasa a cuarta página)

¿Lluvias y mal tiempo en la presente semana?

Don Antonio Naya dice en «Diario de Las Palmas» del miércoles:

«Por esta razón, hay que sospechar, con fundamento científico, que dentro de siete días, más o menos, una potente borrasca deberá aproximarse a Canarias.

No podemos decir más. Sólo que una borrasca debe aproximarse con presiones muy por bajo de lo normal. Lo lógico es que dé lluvia. Quizás viento. Quizás en el Sur, quizás en el Norte. Lo casi cierto es que tengamos mal tiempo:

Esto es interesante para la protección de tus cultivos. Hay que tener presente que la temperatura generalmente se mantiene en octubre un poco alta para sulfatar. Consulta a los técnicos agrícolas.»

PAVIMENTACION DE TRES NUEVAS CALLES

En el amplio plan de urbanización que viene efectuando el Ayuntamiento de esta capital han sido incluidas recientemente las obras de pavimentación de las calles Tenerife, coronel Bens y Franco, cuyos trabajos se emprenderán en fecha próxima dada la necesidad de arreglo de esas vías en orden a su situación e importancia de su tráfico rodado.

En cuanto finalicen estas obras y dentro de las modestas posibilidades de nuestro municipio, se continuarán estos trabajos en las calles que más urgentemente lo necesitan.

Lea «ANTENA»

La alambrista isleña Atilina Segura actuará en Canarias

Después marchará de gira por Inglaterra, Italia y los EE UU.

En la primera quincena de octubre llegará a Canarias la alambrista palmera, de fama mundial, Atila Segura (Atilina es su nombre artístico), cuya madre, doña Rosario Rodríguez de Segura, es de Arrecife.

Atilina, después de una serie de actuaciones en Barcelona, Madrid, Sevilla, Bilbao, e t. c., vendrá a estas islas para debu-

tar en Las Palmas y Tenerife con el circo Price. Una vez finalizado su contrato con esta empresa, Atilina realizará una larga «tournee» por Inglaterra, donde debutará en Navidad, e Italia, para regresar después a Norteamérica en donde tan resonantes triunfos alcanzó antes de su venida a España.

COLABORADORES DE «ANTENA»

Jesús Domínguez en Lanzarote

Por ANTONIO LEMUS

Jesús Domínguez ha vuelto entusiasmado de Arrecife. Asegura que hay allí un magnífico ambiente para la natación y que le han sorprendido las estupendas aptitudes de los muchachos que le han acompañado en estos días a devorar metros sobre las tranquilas aguas de la bahía de la capital lanzaroteña, de grandiosa belleza en la hora envolvente del anochecer, cuando ni la arboladura de los veleros se mueve y las olas parece que ni alcanzan a inquietar a la tierra.

En esa bahía, una posada marinera más de las islas, cree Jesús Domínguez que habría que hacer o habilitar de algún modo una piscina. Y parece que la idea está haciéndose firmemente popular en las gentes lanzaroteñas, que piensan con razón que la «isla de los volcanes» no puede seguir más tiempo indiferente al deporte.

Cuando nos hablan de un Lanzarote deportivo, con algunas instalaciones, suponemos lo que podría ser en forja de campeones si estos proyectos cuajaran en realidad. Porque Arrecife, que va dejando de ser un remanso silencioso para convertirse en una ciudad con pretensiones, de intensa actividad, de creciente superación, donde el ritmo de construcciones es grande, donde los negocios prosperan, donde la urbanización gana cada día nuevas conquistas—como, por ejemplo, el espléndido parque que arranca del maravilloso Parador—, necesitaría también que se atendiera la ilusión popular de los deportes, tan abandonados por

falta de ayuda.

El estadio ya ustedes saben algo de sus inundaciones, de sus problemas. Pero ahí, en su modestia, a veces entre sus ruinas, termina todo lo que la ciudad ofrece en cuanto a instalaciones deportivas. Nadie se ha preocupado de darle a la juventud lanzaroteña lo que necesita en ese aspecto. Es incomprensible que el fútbol, con su densidad de aficionados, con el nivel aceptable que llegó a alcanzar hace unos años, no prospere, porque de su vida pequeña, minúscula, de rivalidades domésticas, incluso, no lo saca nadie. El baloncesto tiene magníficas posibilidades. Nada digamos de la lucha canaria y del boxeo. Y ahora, las impresiones optimistas de Jesús Domínguez corroboran que Lanzarote puede aspirar, en un plazo relativamente corto, a poseer un nombre también en la natación, si se mantiene inextinguible la llama del proselitismo que él prendió.

¿Habrán contribuido decisivamente esta visita de tan gran figura deportiva a incrementar las firmes esperanzas en pro del deporte lanzaroteño? Sería una buena noticia confirmarlo.

Las Palmas, Septiembre de 1959.

Bar «LA CUESTA»

Aperitivos. Meriendas. Exquisitas tapas frescas y mariscos. Servidos por el popular barman FLORENCIO. Calle Pérez Galdós (barrio de El Lomo)

LOS NOVELES TAMBIEN CUENTAN

Noche afortunada

Por ADOLFO TOPHAM REGUERA
(Estudiante de Bachillerato)

No hace falta reflexionar para decir que este es un anochecer afortunado.

Si alzamos nuestra vista al cielo, de un manojo de estrellas, ya se ven las primeras intrusas que miran con sus igneos ojos a la ciudad pesquera. Parece que robaron algo, Y con un poder robado han apartado a las nubes, al paso de su vista, y han dejado el cielo despejado para contemplar desde las alturas infinitas la belleza, en pleno florecer, de una capital; de una joven capital, que tiene asentado su trono en la costa de una isla del Atlántico. ¡Qué anochecer! ¡Qué silencio en las calles!

Interceptan la vista del horizonte interior unos erguidos montes que casi son invisibles. Parece que han sido cortados longitudinalmente. Más arriba de sus cimas, haciendo un círculo, como coronando la bahía, aparecen densos nubarrones de color oscuro, y en los contornos de estas montañas ya casi se extinguió una aureola de color rojo que en el exterior de su agonía dejó el Sol como estela.

La ciudad da su cara al océano. Un faro al final del puerto arroja sus verdes rayos que instantáneamente se confunden con el azul marino. Más acá, otros faros se esmeran encendiéndose rítmicamente para indicar la salvación a los infortunados en aguas afortunadas. El muelle acabó de callarse con su bullicio peculiar cuando un

vaporcillo zarpó de su costado. El mar que a la ciudad rodea nos da uno de los más bellos espectáculos para contemplar. Las pequeñas luces de un pesquero, que se halla casi rasgando con su proa la línea inmutable del horizonte. Los barcos con sus cascos desnudos sostenidos verticalmente por las cocas de unas lieves escoras se ven claramente en este anochecer de bajamar. Otros, mecidos en el mar sus quillas, se distinguen gracias al reflejo de unos faroles. Sus proas y sus popas, rígidas como el acero, resisten el continuo choque de las sigilosas aguas de cristal. Contribuyen a la policromía natural de este anochecer algunos puentes de negras piedras. Sobre sus ojos se rasgan las tímidas olas, ya casi nocturnas. Algunos arrecifes, puntiagudos como lanzas, quieren con sus hojas de roca romper la serenidad de las aguas azuladas.

El hombre digna con su presencia y embellece aún más lo que el Señor regaló a la Naturaleza. Se oye la voz de algún marinero que charla con su compinche de enfrente. Un poco más retirado, alguien se va a mariscar y su paso se confunde con el eco de la calmada estrepitosidad producida al chocar el agua con rocas de los pequeños islotes. Un pescador busca carnada; lleva en la mano una tea encendida y en la otra cuelga un cesto, del que de vez en cuando sale algún cangrejo que huye fugaz. Muchas piedras esparcidas por la costa dan la sensación de que el Creador de Cielos y Tierra las sembró a voleo y las plantó sobre duras peñas o en fino jable. En un diminuto promontorio, un antiguo castillo, baluarte contra invasores, es aún el guardián, aunque no lo sea, de la ciudad. Es el castillo de San Gabriel. Cara al mar y a sus contornos, mira al infinito. Es, juntamente con el Puente de las Bolas, algo de un sabor estrictamente tradicional.

En este anochecer hay algo místico que se cuele por las venas de la ciudad. El viento nos trae caba'gando sobre los lomos de sus ondas este hondo misticismo. Son las Avemarías del Rosario que tras el altavoz de la Iglesia nos transmite el párroco.

-Pasa a cuarta página-



El neumático H.C.T. GENERAL

Es el mejor neumático de camión que puede comprarse. Ideal para trabajos duros, en carreteras deficientes, donde se necesita un neumático extra fuerte.

El H. C. T. defiende su economía en TODO TERRENO.

Un producto de la técnica norteamericana.

Distribuidor para Lanzarote: **Bernardo Morales Méndez**
García Escámex, 4.-Teléfono, 158.
Arrecife de Lanzarote.

CINE «ATLANTIDA» CARNET SOCIAL

VIERNES a las 7.30 y 10.30

Un estreno de excepción

“SI TU ESTUVIERAS”

La bella historia de dos enamorados que tratan de hacer frente a la vida con una sonrisa que a veces se funde con lágrimas.

«En determinadas... NOCHE...»

(Viene de segunda página)

de pesca submarina. ¡Esto es maravilloso! Yo no he visto nada igual en todo el Mediterráneo, muchas de cuyas zonas conozco.

—¿Qué le llamó más la atención?

—A unos 40 metros de profundidad y sobre un fondo intensamente negro, aparecía un bellissimo tajo alfombrado de azul y blanco. ¡Qué espectáculo! Centenares de peces de todos los colores y tamaños desfilaron majestuosamente ante nuestras caras de asombro y de desesperación.

—¿Desesperación, dice?

—Sí, desesperación, porque aquello era para nosotros fruta prohibida. ¡Cuarenta metros son muchos metros, amigo!

Volvemos a dar la alternativa a Juan Luis ¿por qué no vienen submarinistas de Las Palmas al concurso anual que se celebra en Lanzarote?

—Concretamente, en lo que se refiere a mí, porque no me enteré oportunamente. Pero el año que viene, si Dios quiere, no faltaré a la cita. Creo que también vendrá Hernando.

—Pues prepárense a traer buenos aparejos, porque la competencia aprieta.

—Por eso no hay que apurarse. ¡Para eso somos Aparejadores, hombre!

GUILLERMO TOPHAM

Ciudad Real, la...

(Viene de primera página)

que por la prodigalidad de sus fincas de viticultura, tomadas en su conjunto. Sale mucho vino porque hay muchos millones de cepas, pero el porcentaje que producen no es nada importante.

Sólo en contadísimas ocasiones las cosechas desde 1940 hasta aquí, han igualado las de antes de 1936, pues, por diversas causas (epidemias de la planta, etc.), se fabrica ahora menos vino que hace veinticinco años. De las enfermedades del viñedo, la filoxera y el mildiu han sido los enemigos más implacables de esta riqueza, y millones de cepas, en tierras repetidas, poco idóneas para otras especies, apenas echan fruto para cubrir gastos.

Lea "ANTENA"

(Viene de tercera página)

Todo esto ocurre en un dulce anochecer arrecifeño, dulce anochecer, porque recorrieron la cortina de su escondrijo algunas estrellas; anochecer porque el Sol dejó de mirar con su caliente ojo la Isla de los Volcanes; anochecer porque ya salió la blanca luna vestida de nieve que de vez en vez se goza mirando con sus ojos de cristal a las canarias islas españolas. Dulce anochecer arrecifeño, porque no es de otra ciudad este anochecer afortunado... con sus castillos y sus puentes, sus rocas, su cielo, su regio horizonte marino... y arrecifeño porque Arrecife es la ciudad de quien hablo y a quien admiro por ser su hijo y ella mi madre.

Y transcurrieron las horas. Y voló el tiempo. Y llegó la noche. Y nació la mañana con su traje veraniego. Y la tarde murió. Y nuevamente brilló el anochecer con idéntica belleza, con igual fortuna, con el mismo cariz, y, sobre todo, con la misma dulzura de todo los anocheceres de Arrecife.

Arrecife de Lanzarote, septiembre de 1959

Observar la Luna...

(Viene de primera página)

ras». Sinceramente no lo creemos así. Jandía volverá pronto a ser el remanso de paz que siempre fue. Si acaso, si acaso, puede ocurrir que alguno de sus hombres, enamorado desde la infancia del fulgor de las estrellas, que para él no fueron otra cosa que evocación romántica de trozos de su vida, al mirarlas como astros sienta desgarrarse el tupido velo, finísimo y oscuro, que separa a la fantasía de la dura realidad, porque la verdad es que la Luna es más bella como mito celeste que como cuerpo sideral.

SE VENDE

fincas en Yaiza propias para tomates y cebollas. Informes en esta Administración

NECESITASE

auxiliar de contabilidad. Informes en esta Redacción

VIAJEROS. — Acompañado de su familia llegó del Brasil, don Antonio Rijo y Rijo.

—Después de 33 años de ausencia regresó de Cuba, don Antonio Rodríguez León.

—Regresó a Las Palmas el Delegado Provincial de Sindicatos don José Sarazá Ortiz.

—Hoy hace viaje a Fuerteventura el Juez Comarcal de Puerto del Rosario don Juan Guardiell.

—Acompañados de sus respectivas esposas hicieron viaje a Las Palmas don Aureliano Negrín Cabrera, don Sebastián Velázquez Cabrera, don Emilio Curbelo Barreto y el doctor don Francisco Velázquez.

—Con el mismo destino marchó la señorita Chona García Borges.

—También hizo viaje a Las Palmas, en unión de sus hijos, doña Dolores María Díaz de Díaz Bethencourt.

—A La Laguna hizo viaje D. José Antonio Rocha Medina.

—Llegó de Madrid el abogado, con destino en el ministerio de Industria, don Francisco Mestres Díaz.

—Pasa temporada en esta isla doña Candelaria Mestres de Díaz.

—Hizo viaje a Las Palmas doña Librada Díaz Suárez.

—Llegó de Tenerife el Aparejador don Manuel de Quintana Sáenz.

—Con su familia pasa temporada en la isla el doctor don Bartolomé Juan Alzola.

—Regresó de Barcelona don Salvador Montañez Mayor.

—De la Península el teniente de Aviación don Ricardo Rodríguez Redruello.

—También pasa temporada en esta isla el doctor de Las Palmas don Manuel Aguiar Márquez.

—Marchó a Madrid el Capellán militar Rvdo. don Horacio Pesquero.

NATALICIOS.—Dio a luz un niño la señora esposa de don Manuel Aparicio Viera.

—En la clínica «Dr. González Medina» de esta capital ha dado a luz una niña, segundo de

Invierno...

(Viene de segunda página)

tierra. Así tenemos también el caso de un acaudalado matrimonio de Tenerife, análogo al anterior, que el jueves tuvo que regresar a su isla en la cubierta del «Ciudad de Mahón». Y así, día tras día, mes tras mes, año tras año, sin que se vislumbre una solución rápida, eficaz y efectiva, que termine de una vez para siempre con esta lamentabilísima situación.

sus hijos, la señora esposa de farmacéutico don Rogelio Tenorio de Páiz, de soltera Dacia Hernández Toste.

MATRIMONIOS.—Ultimamente han contraído matrimonio en esta capital, don Manuel Plascencia Montesinos con la señorita Herminia Hernández Bermúdez.

La nueva pareja marchó a La Palma, donde fijará su residencia.

—Asimismo ha contraído matrimonio con la señorita María Isabel Noda Eugenio, don Bernardo Hernández Bravo.

OPERADOS.—Ha sido operada satisfactoriamente la señora doña Dolores Suárez de Suárez.

DEFUNCIONES.—A los 76 años de edad ha fallecido en esta capital doña Elena García, viuda de Cabrera, señora que siempre se distinguió por su bondad y vida ejemplar llena de virtudes cristianas.

Al acto del sepelio, celebrado el sábado, acudió numerosa concurrencia.

Descanse en paz la virtuosa dama y reciba su familia la expresión de nuestra condolencia.

DESTINOS MILITARES.—Ha sido destinado al Regimiento de Infantería de Canarias núm. 50, de guarnición en Las Palmas, el comandante don Adolfo Tapham Díaz.

—Asimismo, al Rgto. n.º 49, de guarnición en Tenerife, el capitán de Infantería, don Justiniano Ojeda.

Por gentileza de la Casa DOMEQ la quiniela de la 3.ª jornada

Oviedo-At. Madrid	1
Granada-At. Bilbao	1
R. Sociedad-Zaragoza	1
Betis-Valencia	1
Las Palmas-Sevilla	1
R. Madrid-Español	1
Barcelona-Osasuna	1
Marcia-Jaén	1
R. Huelva-Mallorca	1
At. Ceuta-Córdoba	1
Levante S. Fernando	1
Cádiz-Tenerife	1
Extremadura Plus Ultra	x
At. Almería-Badajoz	2
Basconia-Celta	2
Indauchu-Santander	1
Beba «FUNDADOR»	

Se desea alquilar casa en Arrecife

Informes D. Marcial Medina San Bartolomé

Teléfono de ANTENA

= 256 =

GUI TO

El eclipse comenzará a las 10'25 y finalizará a las 13'10 del próximo viernes.- A las 11'45 llegará a su momento cumbre

Tres emisoras montadas en Fuerteventura transmitirán al mundo los pormenores de tan interesante fenómeno celeste

No se desplazará a Jandía el motovelero «Robles»

PUERTO DEL ROSARIO (Crónica, especial para ANTE-NA, de nuestro corresponsal, JUAN JOSE FELIPE LIMA).

Cuando la presente crónica llegue a mano del estimado lector de AN-TE-NA, para quien siempre tendremos nuestros mejores deseos, nos encontraremos a tres días vista del eclipse. Por encargo del director del periódico hemos solicitado de la amabilidad del catedrático señor Carrasco, Director del Observatorio de Madrid y jefe de la expedición nacional de científicos para la observación, los datos que habrían de interesar al lector lanzaroteño. Ya en el título hemos procurado reflejarlos de modo sintetizado. El eclipse, efectivamente, será visible desde cualquier punto de Lanzarote, si bien de modo sólo parcial; es decir, que una gran parte del disco solar quedará cubierto por la mancha circular negra de la Luna y sólo resultará visible una décima parte del astro rey. Esta parte tendrá, al parecer, la forma aproximada de una raja de melón y su color—salvando las distancias de refulgencia y hermosura—también resultará aproximado. El fenómeno comenzará a las diez y veinticinco minutos de la mañana. El momento cumbre llegará a las once cuarenta y cinco y concluirá a las trece horas y diez minutos y la visión del fenómeno será sensiblemente igual desde cualquier punto de la isla, salvo siempre las condiciones de nubosidad. No deja de ser estimable el espectáculo, aunque para la observación directa, como tal, lo ideal sería presenciarlo como eclipse total, porque la corona solar rodeando a todo el disco de la Luna produce (palabras de Bruno H. Bürgel) en quien la observa «profunda e inolvidable impresión». Circundando al Sol aparece una corona radiante, maravillosa, de un blanco de plata brillante, algo así como una aureola de santidad y se desvanece casi insensiblemente en la oscuridad del cielo. Así se aprecia en su fase total.

HASTA DENTRO DE QUINIENTOS AÑOS...

Si pensamos por un momento que tardará sobre 500 años en repetirse el fenómeno por nuestra latitud y hacemos cuentas sobre lo que nos puede quedar por andar en estos mundos, comprobaremos que bien merece cualquier esfuerzo hundirse en la impresionante oscuridad de la noche solar en toda su magnificencia.

BAR-RESTAURANTE SERVIDO POR CAMARERAS

Fuerteventura ha sido elegida centro ideal de observación y ya todo está a punto: desde las instalaciones que ha tenido que montar la Comisión Interministerial, para acceso a Jandía y alojamiento de científicos en esta península, hasta las viviendas, levantadas en menos de un mes y el bar-restaurante servido por camareras. Tres emisoras mantienen comunicación permanente, casi, con el exterior, y camiones-cuba se ocupan del abastecimiento de agua, que se vaciará en un depósito regulador desde el cual parten las tuberías que mantienen el servicio corriente.

LOS HOLANDESES EN GRAN TARAJAL

Ocho holandeses, procedentes de la Universidad de Utrech, que a los telescopios unen complicados aparatos

de fotografía electrónica, están ubicados en el pueblo mismo, a menos de 500 metros del puerto. Se alojan en un campamento. Forman parte de la misma expedición que acaba de instalarse en Tarajalejo. Tarajalejo es un valle que, en dirección Gran Tarajal-Jandía, está a unos treinta kilómetros del primero. Los científicos están en el mismo valle. Se han traído casas prefabricadas, aproximadamente de la factura de las que el Frente de Juventudes ha colocado en Tamadaba para los acampados, aunque de distinta estructura. La expedición cuenta con medios modernos de gran sensibilidad, en especial las máquinas fotoelectrónicas. Vienen dirigidos por el profesor Jages, de la Universidad citada y aunque en su mayoría son «amateurs», su conocimiento de los astros nos aseguran que es muy profundo. Esta misma expedición, o parte de ella, intentó observar en Suecia en 1954 el eclipse total, sin poderlo lograr a causa de la visibilidad. Ahora esperan ser más afortunados.

EL TELESCOPIO DEL OBSERVATORIO DE MADRID

A partir de Tarajalejo, hasta el Morro, no volveremos a encontrar sabios astronómicos o físicos. Los primeros que nos recibirán allá serán los españoles. El telescopio del Observatorio de Madrid está instalado a cielo descubierta y tiene la figura de un arma de guerra. La de la guerra de los astros. Se alojan en los pabellones edificadas al efecto y su alojamiento es, sin duda, el más completo de todos, pues las viviendas gozan de comodidad y, para que nada falte, tienen inclusive servidumbre doméstica. Muy cerca de ellos, sobre la misma loma, están instaladas las emisoras de toda la comarca.

LA DOCTORA MULLER

A 500 metros aproximadamente encontraremos a la expedición de Cambridge. La dirige Von Kluber, auxiliado de la valiosa investigadora, nacida en España, de nacionalidad suiza y profesora de la Universidad de Michigan, señorita Edith Müller. Ambos son muy competentes. La misión española está integrada por los señores Carrasco y Gullón, director y subdirector, respectivamente, de nuestro Observatorio de Madrid y profesores de la Central. La señorita Müller, por razón de su sexo, edad y cultura (que podríamos calificar de universal, porque alcanza inclusive a los astros) es posiblemente uno de los personajes más interesantes de todos los expedicionarios, salvando la figura de Timoty Wyngaard, joven de 17 años premiado con este viaje a Canarias y que recibió, el día de su partida, un telegrama personal en forma de mensaje, del Presidente de los EE.UU. Y, volviendo a nuestra señorita Müller, que domina el castellano a la perfección, con un simpático acento del

Madrid de Las Vistillas, en que residió durante los diez primeros años de su vida, debemos añadir que habla siete lenguas vivas, que ha trabajado en Zurich, con Valmayer, que organizó, con Von Kluber, la expedición que estudió el eclipse en Kartum (Egipto), aunque al final no pudo concurrir; que cuenta muy curiosas anécdotas de su estancia en Moscú con ocasión del último Congreso Internacional de Geofísica y que tiene un singular espíritu deportivo. Von Kluber, sabiéndolo, al invitarla a venir como su auxiliar personal a Jandía, le envió una artística tarjeta con un camello bordado. Quería decir, nos refiere, que existía la posibilidad de ir desde el aeropuerto al punto de observación a la grupa de un dromedario. ¡Es que me conocel, añade.

Estos científicos, los de Cambridge, se alojan en edificaciones de carácter oficial construidas en el Morro por la Obra Social de la Falange, en colaboración con los arrendatarios. Por una pared sale la boca aterradoradora de un enorme telescopio. Un agujero central permitirá la «conducción» del espectro solar hasta el laboratorio, en que será estudiado.

PABELLONES DE ALUMINIO PARA LOS AMERICANOS

A golpe de «jeeps», avanzamos un poco. Algo así como un kilómetro y descansando sobre el lomo de una montaña parda y pelada, como todas las de Jandía, encontramos dos grandes pabellones de aluminio, levantados en menos de cuarenta y ocho horas sobre unas planchas de cemento previamente preparadas. Allí están los representantes de los EE. UU. Sumán 23, y aún queda alguno por llegar. Nos recibe Mr. Daan. Un hombre joven, alto y corpulento. En esta expedición todos los hombres son de una sorprendente juventud. Calculamos que el propio jefe no pasa de los cuarenta. Y allí viene García en nuestro auxilio. García es un joven ingeniero electrónico descendiente de mejicanos, con una fisonomía que pregona su origen latino a todos los vientos. Habla un correcto español, aunque su expresión es lenta. Las máquinas fotográficas entran en acción. Son las de los acampados. Han saltado del agua e interrumpido su partido de beisbol, para atendernos. Por la loma arriba han venido a toda marcha. Ya

estábamos dentro de los barracones. Uno de ellos alberga las camas y el comedor. En el otro todo son cables, mesas, interruptores y máquinas de las más raras especies. Son los aparatos de fotografía electrónica. Algunas películas tienen que mantenerlas en el frigorífico, porque su sensibilidad no permite otra temperatura. Los grupos electrógenos funcionan permanentemente para mantener habitables los barracones y hacer posible el funcionamiento de los aparatos que de otro modo no podrían ser instalados. Todos son muy simpáticos y amables, con una apariencia de niños grandes, estupenda. Y como entre ellos sé que hay muchos catedráticos de Universidades tan importantes como las de Wisconsin, Colorado, Denver o Michigan, investigadores e ingenieros, salgo con la impresión de que he visitado un mundo nuevo. Bueno, en realidad es gente del Nuevo Mundo.

«WEEKEND» CON LOS INGLESES

Y, de allí, al Faro. Treinta kilómetros de curvas revueltas. La carretera se retuerce acongojada huyendo de las rocas. Una gran llanura como anfiteatro del Puertito, que se ha usado frecuentemente como aeropuerto; enfrente el Faro de Jandía y, a continuación, el inmenso mar. La jornada toca a su fin. En el Faro están instalados los científicos de Londres. Dos astrónomos: uno inglés—un perfecto getleman—y un portugués, tan caballeroso como su compañero, pero más meridional. Hemos recorrido 138 kilómetros desde Puerto del Rosario. La amabilidad de nuestros anfitriones nos lo hace olvidar por un momento. Optamos por el té con riquísimas pastas y, después de ver nuevos aparatos de observación, que ya nos van resultando familiares (¡cualquiera lo diría hace un mes!), agotamos la fina hospitalidad inglesa y regresamos al punto de partida para iniciar la tarea de saludar a través de esta crónica a nuestras estimados lectores a los que nos dirigiremos de nuevo cuando el eclipse haya pasado, a menos que alguna caprichosa nube estropee el juego.

SUSPENSIÓN DE UN VIAJE

Para conocimiento general hacemos saber que debido a no haberse recibido hasta hoy la correspondiente autorización de la autoridad provincial de Marina, el motovelero «Robles» no (Pasa a séptima página)

LOS REPORTAJES DE HOY

Cómo empezó la historia de la amistad entre la cantante María Callas y el naviero Onasis

Otra vez María Callas, la «diva terrible», en las primeras páginas de los periódicos del mundo y bajo títulos como el del «Giornale d'Italia», que publica la mayor artillería tipográfica a cinco columnas para anunciar: «La diva va a casarse con el naviero griego Onasis.»

Ahora, el fabuloso millonario, dueño de la más extraordinaria flota petrolífera del mundo y que se llama nada menos que Sócrates Aristóteles, ha desmentido que le ligue la más mínima relación afectiva con el «terremoto» del Scala. Ha dicho Onasis que su relación con María Callas es puramente amistosa y que en ningún momento ha pensado contraer matrimonio con ella. Pero la gente sigue pensando que el cauce debe llevar alguna corriente cuando se siente el rumor de las aguas.

TODO COMENZO EN MILAN

Todo el embrollo comenzó en Milán exactamente a las tres de la madrugada de un domingo, cuando Sócrates Aristóteles Onasis, acompañado de María Callas, salía del Club más elegante de Milán, «boite», que luce un letrero luminoso con su nombre: «Paris». El incidente es por demás simple. Al salir del club hay unos fotógrafos de Prensa esperando. Un fogonazo del magnesio ilumina la noche. Siguen otros fogonazos, y el magnate greego intenta cubrir su rostro con una mano, con tan mala fortuna que una de las máquinas fotográficas vuela por el aire. Y el grito emotivo que escapa de la privilegiada garganta de la «diva»: «Querido». Se deshace la «melee» y, el «Mercedes» gris de Onasis se pierde en las sombras de la noche.

¿QUE HAY DE CIERTO EN EL ROMANCE?

La piedra está lanzada. Aunque después de este incidente de Milán los dos protagonistas guardan absoluta reserva y mantienen un estricto silencio para no dar pábulo a las habladurías, los sabuesos de la noticia husmean por todas partes. María Callas desaparece prácticamente de la escena, y en el yate de Onasis se contesta siempre con la misma cautela: «El señor Onasis está ausente.»

No obstante se produce un hecho bastante sintomático. Onasis no asiste en el Lido de Venecia a la comida ofrecida por la extravagante Elsa Mex-

wel, que da su fiesta con motivo de la clausura del Festival cinematográfico.

EL CÉLEBRE CRUCERO POR EL MEDITERRANEO

Parece ser que Onasis conoció a la Callas hace nueve meses en París, hacia mediados de diciembre, en la Opera.

Después sobrevino el célebre crucero por el Mediterráneo en el conocido y esbelto yate «Cristina». Fue a principios del pasado mes de julio cuando Onasis, como ya es tradicional en él todos los años, invitó a una serie de personalidades a realizar un crucero por el Mediterráneo. Esta vez, además de María Callas y su esposo, recibieron la invitación sir Winston Churchill e incluso la esquiava Greta Garbo.

En Capri fue frecuente ver juntos a la diva y al magnate. Dicen que incluso fueron en la misma lancha blanca a visitar la gruta azul. En Cartago celebraron una comila «vis a vis», y en Atenas. En Atenas, a decir de los maledicientes informadores oficiosos, la mirada de la Callas estaba radiante «pour l'amour». ¿Cuál es la verdad? ¿Existe idilio? ¿Es todo una fantasía de los reporteros sensacionalistas? Onasis ha desmentido rotundamente las informaciones de la Prensa y ha calificado todo de pura fantasía. Mientras, María Callas permanece silenciosa.

LA VIDA Y EL PESO

Nacida en los Estados Uni-

dos, el padre de María Callas era farmacéutico en la prisión de la isla de Ellis y su madre una no muy destacada cantante. Cuando contaba veintiséis años de edad ya poseía una magnífica voz, pero también tenía un excesivo peso. Aún con su estatura, 80 kilos eran más de los prudentes para intentar triunfar en una carrera artística.

Durante una jira por Italia conoce a Gianbattista Meneghini. Del encuentro de Verona nace una tierna amistad y posteriormente un idilio. Meneghini, riquísimo industrial lombardo, jura amor eterno a María al mismo tiempo que la promete consagrar su existencia a hacer de ella la «mejor cantante del mundo». Se cuenta que en poco menos de dos meses María Callas había descendido de peso hasta quedarse en 50 kilos, y su voz y sus ademanes habían sido educados por el viejo maestro Serafin, el hombre que ha formado a varias generaciones de cantantes de La Scala.

Después, en muy pocos años, María Callas escalaba todos los peldaños de la gloria y de la fama y se consagraba como una de las primeras divas del mundo. En seguida, la actualidad, los periódicos, los escándalos en La Scala ante el presidente de la República, en los hoteles, en los transatlánticos...

Decididamente, María Callas vuelve a las primeras páginas de los periódicos por derecho propio.

Población de la capital: 22.577 habitantes

En la serie de Reseñas Provinciales que el Instituto Nacional de Estadística publica, aparece ahora la correspondiente a la provincia de Avila.

Avila, con 8 048 kilómetros cuadrados, abarca 268 Municipios integrados por 493 entidades de población. Los promedios por provincia son 10.069 kilómetros, 186 Municipios y 1.395 entidades.

En 1857 Avila contaba con 164 039 habitantes, y en su censo de 1950 llega a los 251 030. Su capital, en el mismo tiempo, casi se cuadruplica y alcanza 22 577 habitantes. En el próximo censo de 1960 pasará de los 55 000. No obstante, la densidad por provincia es aún baja, 31 habitantes por kilómetro mientras que la nacional es de 56.

Por el gran descenso de la mortalidad, aunque también desciende la natalidad, la provincia de Avila, que aumentaba al año 2.31 por cada 1 000, hoy crece 10, y su capital, que perdía 4,04, hoy gana 20, sólo por incremento natural.

El avance de la instrucción en Avila se revela en el aumento del número de escuelas primarias, que pasa de 722 en 1940 a 1.032 en 1956. en la provincia, y de 39 a 62 en la capital, y en la disminución del analfabetismo desde el 60 por 100 en 1900 al 33 en 1950.

Los capitales de Estadísticas Económicas nos muestran al detalle el desarrollo de la agricultura, la industria y el comercio en Avila. Son cifras salientes las 65 005 hectáreas sembradas de trigo y las 27 000 de centeno, los 149.645 hectolitros de vino y los 6 517 quintales métricos de aceite.

La Reseña Estadística de Avila es, pues, una valiosa aportación al estudio de las provincias españolas.

FUNERARIA

ADICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

FINISTERRE, S. A.

Calle Coronel Bens, 9 ARRECIFE

CASA

SE VENDE en calle Blas Cabrera, núm. 52 (La Vega). Para informes en García Escámez, 49. Arrecife

Muebles "CABRERA"

Ventas en calle Cuba, núm. 1. Taller de Carpintería. Arrecife

A V I S O

Se hacen incrustaciones a máquina y variedades de puntos, propios para ropa de casa y trajecitos de niño. Darán razón en fajardo, 20.

Imprenta GUADALUPE

Hermanos Zerolo, 7 - Teléfono, 256

KINDEN GARTEN

(Colegio de párvulos)

Moderno método de enseñanza con introducción al inglés

Próxima apertura 1.º de Octubre

Para informes: miércoles y viernes de 5 a 6 de la tarde en Luis Morote, 5.

NOTAS DE MI BLOC

No sé si ustedes sabrán que el periódico de mayor circulación en España es el diario deportivo «Marca» ¡Hum!

—o—

Si los correillos aplicaran a sus máquinas toda la estridente potencia de sus escandalosos «bocinazos», otro gallo cantaría.

—o—

Doce millones de pesetas ha invertido el F. C. Barcelona en la instalación luminotécnica de su nuevo estadio. Y mientras tanto... ¡cuánto pobre desgraciado muerto de hambre por esos mundos de Dios!

—o—

Palabra que no me explico por qué regla de tres un kilo de viejas frescas se vende en Arrecife a 9 pesetas y un kilo de viejas secas a 30. ¡Para que luego digan que las «viejas secas» no valen!

—o—

Como tampoco nos explicamos que cuando se suspenden los créditos se pida un crédito y no se haya pedido ese crédito cuando los créditos no estaban suspendidos ¿Más claro? ¡El igual!

—o—

El redactor de periódicos que no le tenga miedo a «La Codorniz», que levante el dedo. ¡Por favor, don Alvaro, a ver si nos deja tranquilos aunque sea durante la temporada de Otoño! ¡Que ya está bien, hombre!

—o—

Si al acto de saltar de un barco se le llama desembarcar, al saltar de un tren debería llamarse desentrenar. Brindamos la idea a los que alunizaron sin haber estado en la Luna, aunque para nosotros siguen estando en «la luna». Pero ¡por Dios!, que a los señores académicos de la Lengua no se les ocurra ni de broma hablar en su diccionario de un «desentrenamiento» general, porque entonces los futbolistas—y otros muchos millones de personas que no son futbolistas—acabarían con la Academia y hasta con la lengua de los académicos.

—o—

Todo el mundo ha quedado anonadado, asombrado, al saber que un cohete llegó a la Luna. Y nosotros decimos, al igual que la hojilla «Fe y Caridad» ¿no tiene muchísima mayor importancia ese otro Señor que hace siglos creó de la nada y lanzó a los espacios y hace que, desde entonces, continúen girando alrededor de la Tierra, un satélite de 3 mil kilómetros de diámetro que es la Luna. Y alrededor del Sol un planeta de más de 4.000 kilómetros que es Mercurio. Y otro de 54 000, que es Neptuno. Y otro de 114 000 que es Urano. Y otro de 119 000 que es Saturno. Y otro de 142.000 que es Júpiter. Y entre ellos otro planeta que es la Tierra nuestra, que lleva a «bordo», no una perrita, sino millones y millones de perros y millones de animales de todas las especies, a la vez que más de dos mil millones de seres humanos?

—o—

¿Y qué me dicen ustedes del comunista Kruschef? Banquetes y más banquetes. Hoteles de postín. Coches de lujo. Whisky (aunque le parezca agua sucia), un avión de 220 plazas para él solito... ¡Vaya vidorra, Nikita! ¡Así me apuntaría yo para el desarme desde mañana mismo! GUITO

ANGULO DEPORTIVO

El teldense Kimbo

La afición lanzaroteña tiene constancia de la gran clase y técnica del buen boxeador de Telde, Kimbo, en el brillante combate que celebró y que ganó en Arrecife al lanzaroteño Domingo Cabrera, residente en Tenerife. Pero aparte de su indiscutible calidad profesional, agigantadas a medida que pasan los días, que el domin-

go cuajó en ese fulminante K. O. que logró frente al primera serie profesional Lafuente Payá, el moreno teldense es además hombre de una sencillez, nobleza y humildad excepcionales. Así lo hemos comprobado repetidamente en nuestros continuos contactos con él. A nosotros, personalmente, y a nuestro corresponsal en Telde Casiano, Kimbo ha repetido que tiene gran interés en boxear nuevamente en Arrecife, sin cobrar un solo céntimo. Dificultades de orden técnico impiden de momento este desplazamiento de Calderín a Lanzarote, pero no por eso dejamos de apreciar y de agradecer aquí ese gesto caballeroso y entrañablemente deportivo del moreno grancanario. No es de extrañar, pues, que en ese trascendental combate que ha de celebrarse en Las Palmas el próximo 10 de octubre con Díaz II, en disputa del título español de los pesos gallos, la afición lanzaroteña se encuentre indefectiblemente a su lado, deseándole el rotundo éxito que merece un hombre de su talla, de su clase, y de su reconocida caballerosidad y nobleza.

GUITO

Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica
Películas que proyectará este local durante la presente semana
Martes, 7:30 y 10:30

Acorralados entre las fieras marinas y el misterio de lo desconocido para que Vd. descubra...

UN MUNDO NUEVO

MEXISCOPE-EASTMANCOLOR por Rene Cardona Jr. y Lorena Velázquez, que expusieron sus vidas con impresionante temeridad para ofrecer la mágica visión de las profundidades submarinas

(Todos los públicos)

Miércoles, 7:30 y 10:30

Nueva versión de la famosa obra de Jardiel Poncela

LOS LADRONES SOMOS GENTE HONRADA

por José Luis Ozores y Pepe Isbert. Una deliciosa caricatura de los temas policíacos

(Todos los públicos)

Jueves, 7:30 y 10:30

La más dramática evasión de un preso

LA JUSTICIA AL ACECHO

por Broderick Crawford y Lon Chaney. Sensacional historia de cinco peligrosos criminales reunidos en la misma celda

(Autorizada mayores)

Viernes, 7:30 y 10:30

Un desafío a la vida del amor inconsciente de dos jóvenes

SI TU ESTUVIERAS

Con la revelación de dos nuevas estrellas del cine italiano: Lea Massari y Enrico Paganí. La película que convierte un argumento sencillo en una obra de arte

(Autorizada Mayores)

Sábado, a las 7:30 y 10:30

El colosal film Metro Goldwyn Mayer

EL HIJO PRODIGO

CINE MASCOPE-EASTMANCOLOR por Lana Turner, Edmund Purdom y Taina Elg. En la época que los seres humanos eran sacrificados como bestias, un hombre enloquece por la hermosa sacerdotisa del Templo del Amor

(Autorizada mayores)

MINISTERIO DE AGRICULTURA SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Compra de CEBADA y MAIZ

El próximo MARTES día 6, este S.N.T. comprará la Cebada y Maíz que voluntariamente le ofrezcan los agricultores en el almacén de esta Capital calle García Escámez (Cuarteles). Arrecife, 28 de septiembre de 1959. El jefe provincial del servicio.

†

MISA DE REQUIEM

El próximo día 30 a las 7 15 se celebrará en la parroquia de San Ginés una misa en sufragio del alma de doña Elena García Schamann, fallecida en esta capital el pasado día 25. Su familia agradece a usted la asistencia a este acto religioso.

El eclipse...

(Viene de quinta página) podrá desplazarse a Jandía con la expedición que proyectaba observar el eclipse desde la isla de Fuerteventura. Verdaderamente lo lamentamos pues eran numerosas las personas que habían mostrado su deseo de realizar este viaje.

Se vende

casa con llave en mano en calle Triana. Informes García Escámez, 41. Arrecife

Imprenta GUADALUPE

Teléfono, 256

Patatas para semilla

Importadas del norte de Tenerife, SE VENDEN. Para informes: Bajos del Hotel Miramar, calle Coll, 2, frente a la carretera del Puente de las Belas. Teléfonos, 438 y 441

Lea «ANTENA»

Montaje de dos carros y maquinaria en el varadero de Puerto de Naos

Plazo de entrega: 16 meses

El Boletín Oficial del Estado en su número del pasado día 17 publica un Decreto por el que se adjudica a Talleres E. Grasset, S. A. el concurso para suministro y montaje de dos carros y maquinaria para el varadero de Puerto de Naos de esta capital, con un presupuesto que se eleva a 3 444.822 pesetas.

El plazo de entrega será de 16 meses a partir de la fecha de notificación al concursante.

Con la natural satisfacción registramos esta notable mejora, que permitirá ampliar considerablemente la capacidad de nuestro varadero, en beneficio de nuestra flota insular, la de otras islas y la Península.

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

«ANTENA» EN «LA CODORNIZ»

Los «legítimos derechos» del pescado

Sentencia de «La Codorniz». Comisaría de Papel. Capítulo segundo: «El llamado Guito, que en segunda página de ANTENA, semanario deportivo cultural de Arrecife de Lanzarote, correspondiente al 18 8 59, escribe: «Lanzarote es la isla del archipiélago más directamente ligada al Sáhara español, en donde unos tres mil marineros y cerca de dos centenares de barcos permanecen ininterrumpidamente varios meses. Pues ni por esas. Hombres,

viveres, combustibles, materiales diversos, enfermos, heridos, cantidades de pescado, han de verse forzosamente postergados en sus legítimos derechos, porque los barcos de Africa, que pasan «rozando nuestras narices», no hacen escala en este puerto.

Unimos nuestra más enérgica protesta ante los hechos que denuncia don Guito. ¡Es vergonzoso que, en pleno siglo XX, se posterguen los legítimos derechos del pescador!»

Atacó a machetazos a 16 espectadores de un cine

SYDNEY.—Un individuo ha irrumpido en un cine de esta ciudad totalmente lleno de público, atacando a todas las personas que encontraba en su camino con un machete. Los primeros informes indican que 16 personas han resultado heridas, cuatro de ellas graves.

Las mujeres comenzaron a

chillar y se produjeron unos momentos de pánico en la sala. El dueño del cine trató de detener al intruso, pero fue alcanzado por su machete.

Finalmente, el individuo se lanzó a la calle y atacó a un policía de tráfico, el cual consiguió detenerle, con ayuda de otros agentes.

Máquina para «medir» el alcohol ingerido por los conductores

En Stuttgart, en los principales restaurantes y cafés, ha sido instalado un aparato que sirve para decir a los clientes la cantidad de alcohol que han ingerido y si se hallan en condiciones de emprender de nuevo la marcha al volante de sus automóviles.

Basta introducir una moneda y accionar luego unos cuantos botones que indican la edad, el peso, la hora en que se comenzó a beber, la cantidad bebida, cómo se ha repartido ésta, en

cerveza, vino o licores, etcétera. Luego, gracias a un sistema electrónico, la máquina indica el grado de alcohol que contiene la sangre y el tiempo que es preciso esperar para que se pasen sus efectos antes de subir al coche. Claro que esperar sin beber nada más.

La idea ha sido de un fabricante alemán, que la ha realizado con la ayuda de un experto en radar venido de Finlandia.

Casas de cartón y de «nylón»

TOKIO.—El Japón trata de resolver el problema del alojamiento instalando casas prefabricadas de cartón. Además

está en estudio un proyecto para construir viviendas de nylón.

PENSION LUZARDO
San Bartolomé
Camas y comidas
Calle Güime

Imprenta GUADALUPE
Teléfono, 256

TEMAS VARIOS

Más de 13 millones de ingleses leen diariamente el «Daily Mirror»

LONDRES.—El Institute of Practitioners in Advertising (Instituto de profesionales de la Publicidad), publica actualmente los resultados de una encuesta efectuada en 1958 en Gran Bretaña. Véanse, según el I. P. A., el número de los principales periódicos y revistas británicas en los territorios metropolitanos:

PERIODICOS DIARIOS

Daily Mirror, 13.300.000; Daily Express, 11.994.000; Daily Mail, 2.910.000; Daily Herald, 5.334.000; Daily Sketch, 4 millones 363.000; News Chronicle, 4.261.000; Daily Telegraph, 2 millones 737.000; The Times, 978.000; Manchester Guardian, 886.000.

PERIODICOS VESPERTINOS

Evening News, 3.487.000; Star, 2.522.000; Evening Standard, 1.872.000.

PERIODICOS DOMINICALES

News of the World, 18.100.000; Sunday Pictorial, 14.709.000;

People, 14.068.000; Sunday Express, 9.601.000; Empire News, 6.721.000; Sunday Dispatch, 5.155.000; Sunday Post, 3 millones 230.000.

SEMANARIOS

Radio Times, 21.350.000; T. V. Times, 10.138.000; Reveille, 8.923.000; Weekend, 5.712.000; John Bull, 4.590.000.

SEMANARIOS FEMENIMOS

Woman, 10.523.000; Woman's Own, 9.971.000; Woman's Realm, 3.957.000; Woman's Mirror, 3 millones 899.000.

PUBLICACIONES MENSUALES

Readers Digest, 8.158.000; Do It Yourself, 3.753.000; Homes and Gardens, 2.233.000.

PUBLICACIONES MENSUALES FEMENINAS

Vogue, 3.077.000; True Romances, 2.533.000.

Teléfono de ANTENA
= 256 =

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya» junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

A PRECIO VENTAJOSO

se vende una casa de reciente construcción, llave en mano, con servicios completos y agua corriente. Para informes en esta Redacción, o llamando al teléfono, 189

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

AGUA DE MOYA

elaborada con la más fina agua natural de Gran Canaria.

Deliciosa en verano e invierno... exquisita en todas las épocas :- Distribuidor para Lanzarote:

BERNARDO MORALES MENDEZ

García Escámez, 4 :- Teléfono, 158

Solicítela en todos los establecimientos de la Isla.